

CLUB D'EDUCATION CANINE MASTINOIS

Association Loi 1901 enregistrée Vals. W596003823

Société Centrale Canine 2378

Saint Hubert du Nord 361 QC

PROCES VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE **du samedi 25 janvier 2025 à 17h30**

1 Accueil du comité

Le Président souhaite la bienvenue à l'assemblée.

Il remercie les adhérents présents, la municipalité représentée par Monsieur Camille VANDEPUTTE et Madame Marie-Elise BETRENCOURT, Adjoint

Etant retenus par ailleurs pour raisons protocolaires, Monsieur Ludovic AIGUIER, Maire, Monsieur Gérard VILAIN, Adjoint, et Madame Isabelle DENIZON, Conseillère Départementale, vous prient de bien vouloir excuser leurs absences. Monsieur le Maire, faisant au mieux de ses disponibilités, essaiera de nous rejoindre pour le pot de l'amitié.

Le Président fait part également des excuses adressées à l'assemblée par quelques membres du club qui, pour diverses raisons familiales, professionnelles ou de santé, n'ont malheureusement pas pu se joindre à nous,

Il présente au nom du comité, à tous les adhérents ainsi qu'à leurs proches, les meilleurs vœux pour cette année nouvelle, avec toujours une priorité sur une excellente santé, de la réussite dans tous leurs projets, sans oublier bien entendu de nombreux moments de complicité partagés avec leurs chiens.

2 Bilans 2024

Pour l'année 2024, les remerciements du club sont adressés:

- À la commune de Mastaing pour :
 - L'octroi de la subvention annuelle.
 - L'entretien du terrain du club et de ses abords
 - Le prêt de la salle des fêtes pour notre assemblée générale
 - La mise à disposition de la halle pour notre barbecue annuel.
 - Son écoute attentive aux besoins du club et son soutien.
- Au Village Canin de Saint Amand Les Eaux pour la location de salle et l'accueil lors de nos concours.
- À tous nos bénévoles qui participent à l'organisation et au déroulement des manifestations.
- Aux membres du comité, ainsi qu'à celles et ceux qui s'impliquent dans le bon fonctionnement du club.
- Aux éducateurs et moniteurs pour leur dévouement et leur présence assidue fort appréciés tout au long de l'année.
- A toutes celles et ceux qui, de par leurs reportages photos ou infos diverses, contribuent à faire vivre notre page Facebook.

2.1 L'école du chiot : Elle est encadrée par Isabelle et Solène

Rappel : l'école du chiot a deux buts.

- L'éducation du chiot.

Apprendre au chiot des exercices de base, le sociabiliser à l'humain et à ses congénères (apprentissage des signaux), lui faire découvrir très jeune des situations de la vie courante potentiellement stressantes : bruit, hauteur, textures, bref l'inconnu sous différentes formes afin d'éviter les peurs à l'âge adulte.

- L'éducation du maître.

Apprendre au maître les bases des méthodes éthologiques d'éducation canine, pour l'encourager à optimiser le développement psychologique et physique de son chien afin de réussir au mieux son intégration dans la société.

Chiffres 2024.

37 chiots ont été accueillis en 2024 à l'école du chiot, dont 36 ont adhéré au club.

A quelques rares exceptions, ils ont, dans la foulée, intégré le cours éducation débutants.

2.2 L'éducation : Elle est encadrée par Natacha, Christine, Pascal, Patrick L, Patrick D, Catherine et Sandrine.

Le Président remercie, comme chaque année, l'ensemble des éducateurs pour leur disponibilité et leur investissement personnel à se mettre au service du public pour transmettre leurs connaissances de l'apprentissage. Leur présence assidue aux cours est le gage essentiel de la réussite que nous rencontrons auprès des adhérents.

Fin septembre, nous avons pris la décision de dispenser nos cours le samedi matin afin de s'aligner sur la disponibilité des éducateurs. Force est de constater que cette décision rencontre un grand succès auprès de la grande majorité des adhérents qui répondent présents de plus en plus nombreux aux séances. Nous sommes vraiment navrés pour les personnes qui ne peuvent se libérer le samedi matin pour des raisons professionnelles ou autres légitimes, mais cette modification d'horaires était essentielle à la poursuite sereine de l'encadrement de nos cours.

Le club compte 10 éducateurs pour encadrer les cours d'éducation et l'école du chiot.

Leur présence aux cours d'éducation du samedi a été comptabilisée en 2024 comme suit : Patrick L 42, Natacha 41, Christine 39, Patrick D 35, Isabelle 34, Pascal 24, Laurent 13, Solène 9, et 2 nouvelles volontaires qui nous ont fait l'honneur de rejoindre l'équipe des éducateurs en cours d'année, Catherine 12 et Sandrine 7.

Quelques chiffres sur le nombre d'adhérents pour l'année 2024:

- Nous enregistrons 169 chiens pour 150 adhérents.
- 79 nouvelles adhésions dont 37 chiots nés dans l'année.
- 36 membres ont renouvelé leur adhésion.
- Les séances du samedi ont accueilli en moyenne 35 chiens toutes séances confondues, avec un pic maximal atteint de 39 chiens, le minimum étant de 20 chiens.
- Evolution des effectifs sur les 10 dernières années :
 - Fin 2014 : 160 chiens pour 148 adhérents
 - Fin 2015 : 171 chiens pour 150 adhérents
 - Fin 2016 : 178 chiens pour 150 adhérents
 - Fin 2017 : 130 chiens pour 109 adhérents
 - Fin 2018 : 154 chiens pour 140 adhérents
 - Fin 2019 : 135 chiens pour 119 adhérents
 - Fin 2020 : 135 chiens pour 126 adhérents
 - Fin 2021 : 135 chiens pour 121 adhérents
 - Fin 2022 : 172 chiens pour 155 adhérents
 - Fin 2023 : 154 Chiens pour 138 adhérents
 - Fin 2024 : 169 Chiens pour 150 adhérents

Un nouvel appel est lancé à celles et ceux qui aimeraient s'impliquer en tant qu'éducateur canin au sein du club.

Je vous remercie d'accorder aux éducateurs un tonnerre d'applaudissements pour leur dévouement.

2.3 Agility

La parole est donnée à Pascal, responsable de la section.

DECOUVERTE ET INITIATION

Les cours ont lieu le samedi à 11h, après l'éducation, pour les chiens à partir de 6 mois. Ils permettent aux chiens de découvrir les obstacles sans contrainte et par le jeu. Le but est d'apprendre à franchir les obstacles et de commencer des enchaînements. Cela permet aux personnes désirant pratiquer l'agility de se diriger par la suite vers les cours débutants.

AGILITY DEBUTANTS

Les cours ont lieu le mercredi soir à 18H30. Le but de ces entraînements est de préparer les équipes qui le souhaitent à accéder aux entraînements d'agility niveau concours, ou simplement poursuivre une pratique agility loisirs.

AGILITY NIVEAU CONCOURS

Les cours sont assurés par Patrick les mardi et jeudi soir à 18H30.

BILAN CONCOURS

En 2024 nous avons 13 licenciés, nous avons participé à 212 concours nationaux ,10 sélectifs ,1 finale et 1 championnat du monde senior.

En 2025 nous aurons 9 licences.

Les participants aux finales 2024 :

Grand Prix de France grade 2: Catégorie L : Pascal avec Mag'num.

Championnat du Monde Sénior : Patrick avec Moy, l'équipe a été sacrée Championne du Monde

Brevets : Raila à Sonia et Djump à Aline ont obtenu leur brevet, les équipes évoluent désormais en grade 2

Classement du club en 2024

Dans la St Hubert du Nord : En grade 2 : 2^{ème} sur 26, et en grade 3 : 6^{ème} sur 19

Au niveau national : En grade 2 : 100^{ème} sur 547 et en grade 3 : 167^{ème} sur 433.

Merci à tous les concurrents qui représentent le Club, et félicitations pour leurs excellents résultats.

Concours organisés : 2 concours les 6 et 7 avril au Village Canin de St Amand Les Eaux

2 concours les 4 et 5 novembre au Village Canin de St Amand les Eaux

Concours prévus en 2025 : les 5 et 6 avril à Mastaing à la base de loisirs.

2.4 Flyball

La parole est donnée à Thomas, responsable de la section.

Rappel

Le flyball peut paraître assez simple à première vue, mais beaucoup de choses sont requises pour atteindre un bon niveau de compétition. Ici, gagner ou perdre peut être déterminé par des centièmes de seconde. Une bonne condition physique, un esprit d'équipe et l'enthousiasme sont indispensables chez le chien comme chez le maître. Mais le flyball est surtout amusant et peut être appris à chaque chien qui aime courir et rapporter, et qui possède un minimum d'éducation de base.

Participation aux concours/événements 2024

Avril 2024 : *Tournoi à Villeneuve d'Ascq* : Loukia avec Fred, Ozzie avec Coralie, Ravel avec Dany, Nox avec Thomas : L'équipe termine 2^{ème}. Marie a pu y conduire Milka pour avoir une première expérience en tournoi.

Septembre 2024 : *Européan Flyball Championships* : Loukia avec Fred, Ozzie avec Coralie, Ravel avec Dany, Mouky avec Caneyle et Marie, Nox avec Thomas : 4^{ème} de la dernière division.

Moment d'intenses émotions : 3 chiens ont pris leur retraite durant ce tournoi : Loukia, Mouky et Ozzie,.

Prochaine EFC en Août 2025

Effectif 2025 : 7 chiens : Thomas avec Nox, Coralie avec Ozzie et Willow, Marie avec Rhives, , Dany avec Ravel, Odile avec Persée, Peggy avec Ury.

Nomination au GT Flyball

Le Groupe Technique Flyball a été reconstitué au niveau national, et m'a choisi pour y représenter le Nord.

Le GT Flyball est un groupe de personnes qui travaillent à l'amélioration des procédures de l'activité Flyball au sein de la CNEAC. L'objectif est de simplifier les démarches, et permettre à tous les adhérents de pratiquer le Flyball dans les meilleures conditions possibles. Des réunions ont lieu régulièrement afin de faire des propositions d'amélioration.

Stage Flyball au Village Canin

Le Village Canin m'a contacté pour prendre en main l'animation d'un stage d'une journée de Flyball. C'est avec plaisir que j'ai accepté cette proposition et j'espère qu'elle permettra de donner plus de visibilité sur cette activité dans la Régionale et notre équipe.

Mot de fin : Tous les membres de la section Flyball sont disponibles pour répondre à vos éventuelles questions. Une équipe de flyball n'est pas seulement constituée de 4 chiens et 4 maîtres. Elle a besoin d'un aboyeur, d'aides de terrain (ramasseur de balles, lecture des chronos et croisements, etc...). Nous remercions donc toutes les personnes qui se sont rendues disponibles pour nous accompagner et partager ces bons moments avec nous.

Reprise d'une citation d'équipe : Nous sommes un groupe amical de personnes qui aiment former nos chiens au meilleur de nos capacités, être compétitifs, mais avant tout nous amuser avec nos chiens. Nous croyons aussi que la communication avec nos membres et leur implication est la clé pour avoir une équipe de flyball heureuse et réussie (et nous ferons désormais bien attention à faire durer ces valeurs...)

Merci à tous !

2.5 Site internet et page Facebook du club

La parole est reprise par Patrick en charge du site et de la page FB.

Le site internet

Rappel : Il sert de vitrine au club et favorise le premier contact avec les futurs adhérents.

Il permet de diffuser des infos importantes pour les adhérents et futurs adhérents, infos également diffusées sur la page Facebook du club.

Il permet aux adhérents de s'inscrire aux séances qui les concernent, et dont l'inscription préalable est indispensable pour évaluer le nombre d'éducateurs à prévoir, et, le cas échéant, pour un éventuel suivi sanitaire.

J'en profite pour remercier Catherine qui avait pris en charge chaque semaine la mise en ligne des inscriptions aux cours. J'ai bien dit « avait », car désormais, grâce à la réalisation d'un nouveau site, le calendrier des événements permet automatiquement l'inscription 7 jours avant la date du cours.

Je remercie sincèrement Hakim, fils d'une adhérente, pour avoir conçu un superbe site, et surtout pour l'avoir patiemment façonné afin de l'adapter parfaitement à notre fonctionnement. D'un simple clic, chacun des éducateurs peut facilement aller consulter sur une page en cache la liste des inscrits aux cours, cette liste est également téléchargeable sous divers formats permettant ainsi de faciliter le suivi administratif des séances.

Chiffres 2024 : 628 visiteurs uniques pour 2.904 sessions ouvertes, 94% via les mobiles d'où l'importance d'avoir un site moderne adapté à l'évolution des technologies. Encore merci Hakim.

La page Facebook

Elle est un lieu d'échange sur lequel chacun est libre de s'exprimer, sous condition bien entendu de respecter les règles de bonne conduite régissant le groupe (amabilité et courtoisie, ni discours haineux ni harcèlement, pas de promotion ni spam)

Elle peut servir à obtenir des conseils, à échanger sur l'éducation respective de vos chiens, à proposer ou demander au besoin l'échange ou le prêt de matériel.

Elle sert aussi de relais à la communication du club en complément du site. Afin de la rendre plus lisible, j'invite les participants à supprimer certaines de leurs anciennes publications qui ne seraient plus d'actualité.

A ce jour le groupe compte 622 membres, une progression constante depuis sa création.

Un nettoyage régulier de profil douteux est réalisé, aussi n'hésitez pas à nous les signaler si vous en découvrez sur nos pages.

2.6 Bilan financier

La parole est donnée à Michel, trésorier du club, pour la présentation du bilan financier de l'année 2024.

Michel donne une lecture très détaillée du bilan financier en ce qui concerne les dépenses et les recettes. Il présente à l'assemblée le livre des comptes qui est mis à disposition de tous les adhérents qui souhaiteraient le consulter. Un exemplaire du livre des comptes est remis à la municipalité.

Il ressort de ce bilan une situation financière très saine du club qui présente en résumé pour 2024 un total de dépenses de 19.930,77 € pour 14.135,88 € de recettes, soit un déficit brut de l'année 2024 de 5.794,89 €, auquel il faut bien entendu réinjecter l'excédent budgétaire de 2023, ce qui donne au final un excédent net au 31 décembre 2024 de 16.118,62 €.

Cette enveloppe financière disponible contribue à faire face aux besoins du club en équipements divers.

Il est important de préciser que de cette enveloppe il faudra déduire en ce début d'année les différentes participations financières du club.

2.7 Bilans divers

Barbecue du club : Notre barbecue s'est déroulé le samedi 31 août 2024. 39 participants ont répondu présents et nous avons passé un agréable après-midi au cours de cette sympathique manifestation qui s'est déroulée cette année encore sous la halle de la place, cadre idyllique qui s'y prête à merveille, nous remercions vivement la municipalité pour sa mise à disposition.

Aménagement du terrain : Implantation d'une pergola pour un montant de 8.160 € avec en supplément quelques travaux réalisés en interne pour la clôturer. Acquisition de cages d'attente pour un coût de 1.314,30 €

3 Appel des cotisations

Cette année, sur proposition du comité, l'assemblée vote le maintien des tarifs des cotisations, à savoir :

- 80 euros pour 1 chien la première année d'adhésion au club, 60 € les années suivantes
- 100 euros pour 2 chiens du même foyer la première année d'adhésion au club, 80 € les années suivantes
- 10 euros par chien supplémentaire du même foyer.

Les cotisations 2025 devront être impérativement réglées pour **fin janvier**.

Il est rappelé que les chiens de plus de 9 ans au cours de l'année et ayant cotisé au club pendant plus de 5 ans bénéficient de la gratuité de leur inscription.

4 Participations financières du club

Pour rappel, la participation financière du club est de 50 € pour les finalistes des sections sportives, et l'indemnité allouée aux moniteurs d'éducation est de 10 € pour un éducateur diplômé et 5 € pour un non diplômé présents par séance.

La contribution financière du club pour 2024 est de 2.580 €, dont 2.230 € pour l'éducation et 350 € pour 7 finalistes.

5 Manifestations

-En 2024 le club avait programmé 4 concours d'agility : 2 concours les 6 et 7 avril à Mastaing, et 2 autres les 2 et 3 novembre au village canin de St Amand les Eaux.

Malheureusement, comme l'an dernier, les 2 jours du concours d'avril n'ont pas pu se dérouler sur le terrain de football de Mastaing en raison des pluies incessantes qui tombaient au cours des semaines précédentes et qui laissaient présager un terrain impraticable. Cette année, une solution de secours a été trouvée pour déporter le concours au Village Canin qui a tout mis en œuvre pour nous accueillir. Nous remercions Maxence et son équipe d'être resté exceptionnellement ouvert ce weekend là pour que notre manifestation puisse avoir lieu.

- Le 19 mai : Entraînement extérieur agility à Roelux à l'occasion de la Fête au village.

- Le 20 octobre, une ballade canine fut, cette année encore, organisée à l'initiative de Natacha au profit de l'association EMERA qui vient en aide aux personnes souffrant du cancer. Elle a permis de leur reverser la somme de 350 €. Un grand bravo à Natacha et un énorme merci aux participants.

Prévisions 2025

- **En avril :** Les 5 et 6 : nos deux jours de concours d'agility traditionnellement organisés à Mastaing le premier week-end d'avril, avec chaque jour un juge pour un seul parcours. A préciser que cette manifestation se déroulera cette année sur la base de Loisirs de Mastaing grâce d'une part à la Municipalité qui a accepté d'y faire quelques aménagements, et d'autre part à l'association des pêcheurs qui met son club house à notre disposition, merci à Jean Louis son président.

- **En août** : Le 30, organisation de notre barbecue annuel sous la halle de la place municipale avec l'accord de la municipalité.

- **En novembre** : Les 8 et 9, en raison de divergences de points de vue exprimés lors de la réunion annuelle des clubs de la St Hubert du Nord, il a été décidé de faire l'impasse cette année sur l'organisation d'un concours en salle. Toutefois, la date ayant été retenue au calendrier du Village Canin, il est envisagé d'y organiser un stage d'agility sur ces deux jours à l'initiative du club.

Les volontaires sont attendus nombreux pour la réussite de chacune de ces manifestations.

Sorties extérieures

Le 6 juin : Organisation d'un entraînement extérieur à Roelx à l'occasion de leur traditionnelle Fête au Village le 8 juin, dimanche de Pentecôte.

6 Projets 2025

Acquisitions de matériel divers pour le fonctionnement des différentes sections du club après examen des besoins exprimés.

Tavaux divers d'aménagement du terrain et des infrastructures. Des devis sont actuellement en cours pour équiper l'école du chiot d'un gazon artificiel.

7 Questions diverses

- Entretien des locaux, du matériel et du terrain.

Il est prévu à compter de cette année d'organiser quelques après-midis réservés aux entretiens divers. Le 1^{er} aura lieu le samedi 15 mars, un petit barbecue sera organisé le midi pour les volontaires que nous espérons nombreux.

- Cérémonie des Vœux du Maire

Le Président fait part à l'assemblée de l'invitation adressée par Monsieur le Maire, au comité ainsi qu'à tous les membres du club, pour assister à la traditionnelle cérémonie des vœux à la population qui se déroulera le vendredi 31 janvier 2025 à 18h30 à la Salle des Fêtes.

Le mot de la fin est donné à Monsieur Camille VANDEPUTTE, représentant de la Municipalité.

Il présente les excuses de Monsieur le Maire de n'avoir pu être parmi nous à cette Assemblée Générale et remercie les membres présents. Il félicite le comité pour la tenue exemplaire du Club, saluant au passage la transparence dont il fait preuve dans les différents bilans exposés au cours de cette réunion.

L'ordre du jour étant épuisé, le Président remercie vivement les membres de l'association pour leur implication dans le bon fonctionnement du club.

La séance est levée à 19h pour s'ouvrir sur le traditionnel pot de l'amitié.